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泡泡沫沫消消失失是是葡葡萄萄酒酒产产业业的的幸幸事事
回归百姓餐桌、注重品质、延长产业链，葡萄酒企业才能越走越远

临近中秋，各大商场的中秋
礼品纷纷上架。11日，在振华商
厦的葡萄酒展柜上，摆放着不同
种类、不同品牌、不同价格的红
酒，“26元、38元、49元……”

销售人员介绍，以前拿出一
瓶就得一两百元，现在二三十块
钱一瓶的很多，价格亲民，可供
选择的种类也多了。

“目前国内高档葡萄酒销售
受阻，中低档葡萄酒迅速发展，

公司将开发中低端葡萄酒产品，
提高中低端市场的品牌占有
率。”烟台张裕葡萄酿酒股份有
限公司总经理周洪江的一句话，
道出了当前葡萄酒市场的变化。

周洪江介绍，近两年由于
国内葡萄酒消费环境的变化以
及进口酒的冲击，张裕在发展
中遇到了困难，同时也做了积
极的调整。在加强市场营销的
创新力度上，除了推动营销渠

道创新，以适应消费渠道的变
革外，公司还不断丰富产品线，
提高中低端市场的品牌占有
率。

张裕作为葡萄酒行业中的
老大哥，它的转变也反映了整
个行业的一个发展趋势。记者
从烟台市葡萄与葡萄酒局了解
到，全市葡萄酒生产企业 1 5 2

户，不少企业已经转型，拓展中
低端市场。

回归百姓餐桌，提高中低端市场占有率

除了转变定位，张裕公司还
将大力发展旅游产业，“我们打
算专门成立一个城市旅游总公
司，统筹管理旅游产业。”周洪江
说。

周洪江介绍，公司始终致力
于葡萄与葡萄酒主题文化旅游
项目的建设，将重点打造一条自
西向东的葡萄与葡萄酒主题文
化旅游线路，包括新疆张裕巴保
男爵酒庄、宁夏摩塞尔十五世酒

庄、陕西张裕瑞纳城堡酒庄、北
京张裕爱斐堡国际酒庄以及张
裕酒文化博物馆、酒城之窗在内
的六大旅游景点，其中，陕西、宁
夏、新疆三个酒庄的葡萄酒旅游
项目已达到国际先进水平。

“公司还将建设烟台张裕国
际葡萄酒城，设计打造中国第一
个能够接待百万人的5A级葡萄
酒工业旅游项目，工业生产打算
明年就投产。”周洪江说，“打算

在旅游项目上进一步加大投入，
准备请美国的团队来设计，在旅
游项目上的投资预计15亿元左
右。”

张裕公司将把葡萄与葡萄
酒旅游文化产业作为核心产业
重点发展，提升张裕的品牌知名
度和影响力。在烟台市场，张裕
酒文化博物馆、卡斯特酒庄、中
粮君顶酒庄等葡萄酒文化旅游
热点正在形成。

计划投资15亿元，张裕打造旅游项目

“酒的品质代表了酒庄的水
准，是评定酒庄能否酿造出好酒
的标准。”如何应对行业寒冬，中
粮君顶酒庄葡萄酒有限公司总
裁陈云昌强调了葡萄酒品质的
重要性。

陈云昌介绍，注重品质涵盖
了从基础苗木的种植、培育、改
良，到葡萄园的科学管理，再到
酿造、灌装、陈酿等各环节高品
质的管控。

“对酒庄的长远发展理念，
要有准备并做到坚持，需要企业
耐得住寂寞，就像爱德华·君度
所说，酒庄从种植到结出好葡
萄，至少需要7到10年。”陈云昌
说，酒庄建设是一个系统而持久
的工程，需要企业耐得住寂寞，
真正沉下来。

“坚持品牌发展方向，确保
品质，让更多的消费者认识，一
旦认识很可能成为一个稳定长

期的消费者，这个很重要。”陈云
昌说，这个过程很慢，但日积月
累是有效的。

“从长远来看还是一个回归
酒庄酒本质的竞争，酒庄酒简单
来说，就是一瓶葡萄酒从葡萄种
植开始，到酿造、灌装等工序都
在同一个庄园进行，是风土、人
文与自然共同作用的结果，而这
些结果的实现并非短期可以解
决。”陈云昌说。

“酒庄结出好葡萄，至少需要7到10年”

暑暑期期赴赴泰泰游游游游客客比比往往年年少少了了近近九九成成
面对“免签证费”，业内人士称不会立马出现游客井喷现象

本报8月11日讯（记者 李
凝） 近日，泰国驻上海总领事
馆官方微博宣布，未来三个月，
在全球泰国领事馆申请旅游签
证的中国游客将免收签证费。这
意味着，赴泰游每人可省数百元
签证费。据了解，烟台暑期赴泰
游游客同比下降近九成，那么，
这个优惠政策能否带火泰国游
呢？业内人士称，不会立马就出

现游客井喷的现象。
8月8日晚8时27分，泰国驻

华大使馆官方微博发布公告：
根 据 泰 国 内 政 部 的 公 告 ，在
2014年8月9日至2014年11月8日
期间，中国大陆及台湾游客可
以在世界各地的泰国大使馆、
领事馆以及各名誉领事馆免费
申请泰国旅游签证，此外泰国
允许申请落地签证的入境口岸

也将免费为中国大陆及台湾游
客办理落地签证。

烟台妇女国际旅行社东南
亚线路的负责人姜女士介绍，泰
国免收签证费对烟台的旅游市
场作用并不是很大，旅行社的报
团费也不会因此而大幅调整，基
本与之前持平。

“目前烟台游客报团赴泰的
签证费用是600元/人，游客有两

种方式可以办签证，一是到达泰
国各大国际机场后办理落地签
证，二是出发前在国内办好签
证。”姜女士说。

记者了解到，从年初开始，
东南亚线路已经低迷了大半年，
泰国线路也一直少有人问津。从
旅行社暑期对泰国线路出行人
数的统计来看，只有零零散散的
数十人，相比往年下降近九成。

“今年的东南亚线路遭到了前所
未有的‘冷遇’，除了巴厘岛、普
吉岛这样的岛屿线路报名人数
比较多，泰国、越南线路相比往
年十分平淡。”姜女士说。

那么，免收签证费能否带火
泰国游呢？业内人士称，不会立
马就出现游客井喷的现象，预计
9月到年底赴泰游会出现一个小
高潮。

回归葡萄酒本身

提高酒的性价比

中国酒业协会葡萄酒分会秘
书长王祖明分析，目前国内葡萄酒
行业遭遇寒冬的外部原因，一方面
是宏观经济减速、进口酒冲击，另
一个是“三公”消费的限制。“高端
产品销售明显下降，以团购为主的
产品几乎全军覆没。”王祖明说，中
央限制“三公”消费只是让非理性
消费提前回归到常态。

王祖明介绍，国内企业几乎都
把产品定位在高端，这本身就不符
合产区自然条件及消费市场规律。
世界上主要的葡萄酒生产、消费国
家，都以餐酒为主。“金字塔”型的
结构，产业才能更好发展。产品要
进入家庭，产业才能扎实，高端市
场的“蛋糕”才能真正做大。

“减少过度包装、过度广告引
起的非生产性投入，缩短酒庄酒走
向普通大众餐桌的距离，提升葡萄
园的机械化管理水平，最大限度地
减少葡萄酒的生产成本。”中国酿
酒大师滨州医学院党委书记刘树
琪认为，必须回归葡萄酒本身，提
高葡萄酒的性价比，让消费者以同
样的价格享受到更多的实惠。

今年上半年烟台规模以上工
业生产葡萄酒14 . 85万千升，同比
涨0 . 6%。“烟台葡萄酒行业经济运
行数据下滑幅度较今年初已明显
收窄，葡萄酒产量累计数据实现同
比回升。”烟台市葡萄与葡萄酒局
副局长张加玉说，预计下半年，主
营业务收入、利润等其他经济数据
将逐步实现同比增长，烟台葡萄酒
行业将走出低谷。

本报记者 李静

本报记者 李静

2013年全国葡萄酒行业
低迷，葡萄酒企业很受伤，烟
台的酒企也未能幸免。不少
葡萄酒企业意识到，之前的
葡萄酒行业存在很大的泡
沫，非理性的泡沫继续膨胀
下去，以后纠正会付出更大
的代价，泡沫早消失、早回归
理性是葡萄酒产业的一大幸
事。让葡萄酒回归百姓餐桌、
注重品质、延长产业链发展，
企业才能越走越远，葡萄酒
产业才能越来越好。
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在8月8日召开的2014年中国葡萄酒论坛上，业内人士指出，葡萄酒企业业绩下滑，无一幸免。面对葡萄酒市场
的低迷态势，整个行业也在发生着变化，在企业定位、基地建设、科技人才等方面进行改进，发起了一场“反击战”。。

本地品牌
的中低档葡萄
酒卖得较好，
高档酒少有人
问津。 本报
记者 韩逸
摄

转变定位

国产葡萄酒反击战之之

旅游文化

沉淀品质
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